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Motion du 8 juin 2011 de MM. Grégoire Carasso, Alberto Velasco, Pierre Vanek, 
Alexandre Wisard, Carlos Medeiros, Mmes Nicole Valiquer Grecuccio, Silvia 
Machado, Martine Sumi et Sarah Klopmann: «Les électrons ont-ils une couleur et un 
prix politiques?» 

 
(renvoyée à la commission des finances par le  

Conseil municipal lors de la séance du 22 novembre 2011) 
 

PROJET DE MOTION  
 
Considérant: 

 
– que les Services industriels de Genève (SIG) sont entièrement en mains publiques (le 

Canton de Genève possède 55% de parts dans les SIG, la Ville de Genève 30% et les 
autres communes genevoises 15%); 

 
– que les SIG possèdent quant à eux 23,02% d'EOSH, groupe possédant lui-même 

31,38% d'Alpiq1, ce qui signifie que les contribuables genevois détiennent environ 
7,23% du groupe Alpiq; 

 
– que le groupe Alpiq soutient certains partis politiques, ce que le Parti démocrate-

chrétien a confirmé, et que le Parti libéral-radical et l'Union démocratique du centre 
n'ont pas démenti2; 

 
– le choix des partis financés n'est peut-être pas tout à fait étranger à leurs positions 

relatives dans le dossier du nucléaire, 
 
 

le Conseil municipal demande au Conseil administratif de faire avec les Services 
industriels de Genève toute la lumière sur ce financement sélectif des partis politiques par 
Alpiq et de participer activement à un changement radical de ces pratiques. 

 

                                            
1 Composition complète de l'actionnariat d'Alpiq: 

http://www.alpiq.com/fr/investisseurs/action-alpiq/nos-actionnaires/alpiq-as-a-corporation.jsp 
Outre les 23,02% d'EOSH possédés par les SIG, EOSH partage son actionnariat entre la Ville de Lausanne 
(20,06%), Romande Energie (28,72%), Groupe E (22,33%) et les FMV (5,87%). 

 
2 Dans le Blick du 4 avril, le secrétaire général du PDC Suisse, M. Tim Frey, confirme une information du 

Sonntagsblick de la veille: «Oui, nous recevons de l'argent d'Alpiq.» Dans le journal dominical, le 
responsable de la communication d'Alpiq est lui aussi cité: «Andreaz Werz le dit sans détours: «Alpiq 
soutient des partis politiques, tout comme d'ailleurs d'autres organisations sociales, culturelles et sportives.» 
L'entreprise électrique ne souhaite cependant pas révéler combien elle verse à qui. Une chose est certaine: 
le PS et les Verts ne reçoivent rien. Le PBD n'obtient pas davantage d'argent.» 


